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* Фоторепортаж
Несмотря на то, что 

конкурсы мастерства мо
лодых рабочих-маляров 
стали в ДСК уже тради
ционными, домостроите
ли каждый год ждут их 
с большим нетерпени
ем. К ним тщательно го
товятся, и проходят они 
интересно, в упорной, за
хватывающей борьбе.

Популярность таких 
соревнований объясняет
ся тем, что от старания и 
уме ния пр едет авит е ле й 
конечного передела в 
строительном конвейере 
зависит оценка труда не 
только отделочников, но 
и всего коллектива комби
ната. Это их умелые ру
ки делают наши дома, 
школы и детские' сады 
нарядными, придают им 
жилой вид.

Поэтому торжествен
но и многолюдно в этот 
день на стройплощадке 
16-этажного жилого до

ма № 34 по ул.' Бебеля, 
где проводился трудовой 
турнир маляров. Каждое 
отделочное управление 
постаралось направить 
на состязание в мастер
стве лучшее молодежное 
звено.

За своих коллег — 
участников конкурса при
шли поболеть их това
рищи—сверстники, вете
раны-наставники, брига
диры , инженерно’-техни- 
ческие работники.

Председатель жюри 
Л. А. Финадеева зачиты-' 
вает положение и услог 
вия проведения конкурса 
мастерства.

Обращаясь к присут
ствующим, секретарь ко
митета комсомола ДСК 
В. Лучина, сказал:

— Основа домострое
ния сегодня — качество. 
Этот конкурс проводит
ся, в основном, для то
го, чтобы молодые рабо
чие передали друг другу 
имеющийся опыт, новые 
прогрессивные методы и 
приемы работы, показа
ли, на что' способны са
ми, а главное — по
учились тому, как нужно

трудиться, исходя и'З тех 
требований, которые 
предъявляются сегодня 
к уровню отделочных ра
бот.

После того, как про
шлогодние победители 
турнира — представители 
СУ-13 Валентина Неуй

мина и Ризида Шакиро
ва — подняли флаг со
ревнования,, состоялась 
жеребьевка. Каждому 
звену было определено 
рабочее место. По ак
кордному наряду-зада
нию, выданному девча
там, им предстояло, под
готовить и огрунтовать с 
помощью валика и руч
ного краскопульта пане
ли и потолок в кухне 
двухкомнатной кварти
ры, очистить стены в 
большой комнате ■ и ок
леить их обоями, и, на
конец, огрунтовать, под
готовить и покрасить

МАЛЯРЫ СДАЮТ ЭКЗАМЕН

'•Ш

здесь же обналичку и 
окно. В наряде указано 
время на выполнение 
этих работ — 9 часов 
23 минуты.

Подготовив все необ
ходимое1 к работе, девча
та взялись за дело. Ком
петентное жюри, куда во
шли работники стройла- 
боратории, отдела труда 
и зарплаты ДСК, опыт
ные бригадиры, инженер- 
но^ехничесние работни
ки, придирчиво оценива
ют, что и как, насколько 
умело и качественно де
лают молодые рабочие, 
соблюдают ли правила 
техники безопасности, 
технологию.

Отлично трудится зве
но из СУ-7: Люда Упоро- 
ва и Алла Рошенец дей
ствуют слаженно, умело, 
Представитель стройла- 
боратории Г. П. Захаров 

любуется тем., как дев
чата ловко вырезали 
гнезда для розеток, под
равняли кромки обоев 
у плинтуса, однако они 
забыли закрыть бумагой 
батареи, и раковину, за
брызгали их краской. Их 
коллеги из СУ-13 Валя 
Неуймина и Ризида Ша
кирова правильно начали 
наклейку обоев — от 
окна, но им не хватает 
еще опыта. 5

Первыми задание за 
2,4 часа (192,3 процента) 
выполнило звено из 
СУ-7. Но впереди экза
мен по теории и оценка 
жюри. Можно ли снизить 
тарифный .разряд и в ка
ких случаях? На этот 
вопрос отвечают Людми
ла Упорова и Алла Ро
шенец.

Второй вопрос более 
практический, и девчата 
облегченно вздыхают.

Одно звено за другим 
сдает теорию. Вопросы в 
билетах самые разные. И 
почти на все участницы 
конкурса дают правиль
ные ответы.

И вот самый ответст
венный момент трудового 
турнира — оценка рабо
ты маляров членами 
жюри. Вместе с участни
цами конкурса комиссия 
направляется в первую 
квартиру. Придирчиво 
осматривают члены жю
ри, как молодые рабо
чие справились с зада
нием.

— Здесь обои девчата 
начинали клеить не от 
окна, вот и не совпал 
рисунок, — замечает 
Г. П. Захаров. — Это 
явное нарушение техно
логии производства ра
бот.

— Непрокрас панелей 
кухни, подтеки и наплы

вы белил на окнах, не- 
пробеленный как следует 
потолок, несовпадение 
рисунка на обоях — ни 
один недостаток, допу
щенный вч работе маляра
ми, не укрылся от чле
нов жюри.

Каждое звено получа
ет оценки за подготовку 
рабочего места и выбор 
инструмента, качество и 
культуру производства, 
за применение новых ме
тодов и приемов труда.

Так, во время сорев
нований было отмечено, 
что звено из СУ-13 не 
обучено работе со столи
ками обойщика, девчата 
наносили клей на обои 
вручную, затрачивали на 
выполнение '.этой опера- 
ци дополнительное вре
мя. Оказалось, что в их 
бригаде таких столиков 
попросту нет. Что ж, это 
явное упущение руковод
ства, так как каждое 
средство малой механи
зации намного облегчает 
труд и повышает качест
во 'работы отделочни

ков.
Оценив работу моло

дых маляров в послед
ней квартире, жюри под
вело итоги. Набрав бо
лее 25 баллов, победу в 
конкурсе мастерства мо
лодых маляров в этом 
году одержало звено из 
СУ-7.

Набрав одинаковое 
число баллов, второе и 
третье места поделили 
девчата из СУ-15 (Инес
са Кузнецова и Равида 
Ахмадиева) и молодеж
ное звено С У-13 (Вален
тина Неуймина. и Риз.и- 
да Шакирова).

Снова торжественное 
построение. Участницы 
конкурса выходят на 
площадку перед домом и 
получают алые розы, 
сувениры, памятные по
дарки.

А. ПЕТРОВ.

На снимке: поздрав
ление победителей.

Фото В. Калимасова.

* Острый сигнал

А времени 
на раскачку нет

Очистные сооруже
ния, которые строятся 
рядом с трехпролетным 
формовочным отделе
нием цеха № 6, пред
назначены для сбора 
промстоков. Флотацион
ная установка, что бу
дет установлена здесь, 
обеспечит отделение 
масел, мазута и других 

отходов производства, 
а очищенная вода бу
дет использована в тех
нологии приготовления 
бетона.
■ В настоящее время 
коллектив цеха № 6 
готовит к пуску новое 
формовочное отделе
ние, построенное в хо
де проводимой на заво

де капитальной рекон
струкции. Значит, вре
мени у строителей очи
стных сооружений на 
промстоках для цеха 
№ 6 на раскачку по
просту нет. Поэтому 
мы попросили проком
ментировать положение 
дел на объекте наших 
рабкоров.

Вот что сообщил ре
дакции главный техно
лог цеха № 6 Ю. Злат
кин:

— Очистные — объ
екты СУ-22 треста 
« Сверд ловскхимстрой », 
но трудятся они здесь 
«ни шатко ни валко». 
Еле-еле справились с 

возведением фундамен
тов...

Бригадир каменщи
ков А. Сычев и брига
дир плотников-бетонщи
ков Н. Механцев из 
СУ-22:

— Когда наши кол
лективы прибыли на 
объект, то первые два 
дня попросту простоя
ли. Трест «Строймеха
низация» № 2 не поза
ботился о подъездах к 
объекту, не оборудовал 
как следует площадку.

Из-за этого нельзя, на
пример, подвезти к объ
екту кирпич.; Прихо
дится останавливать 
машину поодаль и тас
кать его дедовским спо
собом, на себе. Даже 
кран и тот на такой 
площадке ставить по 
технике безопасности 
нельзя.

О том, что труд наш 
организован из рук вон 
плохо, говорит тот 
факт, что мы не обес
печены ни строймате
риалами, ни раствором. 
Так, чтобы сколотить 
щиты для подмостей, 
приходится собирать 
обрезки досок и лаги 
по всей территории 
стройплощадки формо
вочного отделения. А 
бетонорастворный узел 
хоть и рядом, но раст

вор поступает почему- 
то с большими перебоя
ми.

Кроме того, на две 
бригады у нас один 
кран. Из-за этого по
стоянно приходится пе 
регонять его на такой 
узкой площадке с мес
та на место. Так что, 
то один, то другой кол
лектив простаивает по
переменно.

Мы обращаемся к 
прорабу тов. Хабибу
лину и старшему про
рабу СУ-22 тов. Попо
ву с просьбой как сле
дует организовать наш 
труд. Надеемся, что и 
руководство цеха № 6 
постарается помочь 
нам, улучшить дела на 
строительстве очист
ных сооружений.
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* Обсуждаем статью В. Затворницкого «Мы строим дома»

Очень важна
согласованность

Статья В. Затворницко
го интересная. Правильно 
в ней отражено, что у 
бригадного подряда еще 
много неиспользованных 
возможностей. Широкое 
и эффективное внедрение 
бригадного подряда, дей
ствительно, невозможно 
без соответствующего ин
женерно - технического 
обеспечения, четкой орга
низации всего строитель
ного конвейера.

Правильно в ней гово
рится. что немало у нас, 
у строителей, взаимного 
отпущения «грехов» вме
сто взаимной требова
тельности и принципиаль
ности.

Эти и другие негатив
ные стороны более эф
фективного внедрения 
бригадного подряда, из
ложенные в статье 
В. Затворницкого, име
ют место и в нашей орга
низации.

В СУ-28 шесть комп
лексных бригад, пять из 
них работают по методу 
бригадного подряда на 
монтаже крупнопанель
ных жилых домов. Рабо
чие заинтересованы в до
стижении лучших эконо
мических показателей и 
борются за сокращение 
сроков монтажа дома, за 
повышение качества ра
бот, появляются моменты 
взаимного контроля за 
качеством выполненных; 
работ между звеньями.

Что же мешает разви
тию бригадного подряда у 
нас?

Это некомплектная и 
несвоевременная постав
ка изделий заводом ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола, значительные пе
ребои в обеспечении гип
совыми перегородками за
водом гипсовых изделий; 
несвоевременное предо
ставление фронта работ, 
т. е. «нулей». В частно
сти, дом № 13а в 
«Комсомольском» — III 
бригада Палева Е. С.: 
«нуль» был сдан на три 
недели позже, то же са
мое и по дому № 7а в 
«Комсомольском» — II. 
Бригада т. Садртдинова 
А. И. из-за необеспечен
ности фронтом работ 
смонтировала в апреле 
всего 2,6 условного эта
жа вместо 10,4 условного 
этажа по графику.

Значительные наруше
ния имеются в согласо
ванной работе с субпод
рядными организациями, 
в частности, с трестом

СВЕРДЛОВСКОГО строителя
«Строймеханизация» № 2: 
несвоевременная сдача в 
эксплуатацию башенных 
кранов, значительные по
тери из-за простоев ба
шенных кранов по техни
ческим неисправностям, 
просадке путей, профи
лактический осмотр ба
шенных кранов в рабочие 
часы бригады.

Несогласованная рабо
та с трестом «Уралэлект- 
ромонтаж». Страдает от 
нее комплексная бригада 
Сыщенко В. М., работа
ющая по совмещенному 
методу. Причина в том, 
что электромонтажники 
входят в дом нередко 
тогда, когда бригадой ош
тукатурено несколько 
этажей. Делая скрытую 
проводку, появляются 
штрабы, отверстия, и шту
катуры вынуждены воз
вращаться для их задел
ки. То же самое у сан
техников: выбивают сотни 
отверстий в гипсовых пе
регородках для того, что
бы удобнее было произ
водить электросварку 
внутренних сантехпрово- 
док. Все это ведет к не
производительным затра
там, потерям рабочего 
времени.

Еще раз повторяю: 
немало еще у нас, у 
строителей, взаимного от- 
лущения «грехов» вместо 
взаимной требовательно
сти и принципиальности. 
Бывают случаи, когда 
коллектив той или иной 
бригады выполняет не
полный комплекс пору
ченных работ по кальку
ляции на дом, по внут- 
ренним доделкам, остав
ляют «груз» генподряд
ным организациям, от
купаясь дефектными ак
тами, т. е. снятием объема 
СМР в тысячах рублей.

Очень верно отмечает
ся в статье: «Работать по 
бригадному подряду — 
это значит и уметь ценить 
и экономить каждую ра
бочую минуту, беском
промиссно бороться с 
простоями, прогулами, 
разгильдяйством и недис
циплинированностью» .

Более четко спланиро
ванная работа между под
разделениями комбина
та и субподрядными ор
ганизациями, особенно 
своевременная и комп
лексная поставка изде
лий на этаж заводом 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, значительно 
способствовала бы улуч
шению экономических по
казателей по вводимым 
объекта;« методом бригад
ного подряда.

На мой взгляд, было 
бы целесообразно спу
скать согласованный гра
фик строительства по 
каждому дому с завяз
кой смежных подразделе
ний комбината и субпод
рядных организаций. Гра
фик должен привязывать
ся к готовому фундамен
ту.

В нем четко должны 
быть определены по каж
дому дому даты начала 
и окончания монтажа ба
шенного крана и сдача 
его в эксплуатацию: мон
таж надземной части до
ма; работы «Лифтмонта- 
жа»; электромонтажных 
работ; сантехнические ра
боты и других субподряд
ных организаций, гене
рального подрядчика.

Понятно, что сложность 
здесь очевидна, и надо 
это применить, на первых 
порах, не только на ре
альных домах, обеспе
ченных всем необходи
мым.

С. ХОЛОДКОВСКИИ, 
инженер ОТиЗ 

СУ-28.

* Решения XXVI съ

ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯЭто уже стало доброй традицией — в начале и в конце учебного года пропагандисты всех форм обучения встречаются с руководством комбината. Вот и на недавнюю встречу с ними пришли секретарь комитета. ВЛКСМ В. Лучина, председатель объединенного постройко- ма М. Н. Ивойлов, заместитель секретаря парткома Н. И. Давыдов и начальник ДСК А. К. Ежов.Состоявшаяся встреча носила не столько итоговый характер, сколько была общей беседой заинтересованных одним делом людей — как лучше пре

Открытие детского ком
бината ДСК на 140 мест в 
Пионерском поселке по 
улице Менделеева, 14а 
было намечено на середи
ну мая. Но комбинат так и 
не принял детей. До сих 
пор не закончено благо
устройство территории. 
Ежедневно работают здесь 
люди, техника...

Почему же комбинат, от
крытия которого так ждут 
семьи строителей, все еще 
не открыт?

С этим вопросом наш 
корреспондент обратился к 
старшему инженеру ОКСа 
т. Н. И. Бондареву.

— Основная причина за
держки, — подчеркнул 
Николай Иванович, — в 
том, что подвал детского 
комбината, где размещено 
холодильное оборудование 
и складские помещения, 
оказался затопленным во
дой. Создалась аварийная 
ситуация. На совещании, 
которое было проведено 
на объекте под руководст
вом начальника комбината 
А. К. Ежова, было принято 
решение вырыть здесь при
ямок, установить для от
качки воды насос с авто
матическим переключате
лем. Если эти меры не по
могут, придется делать на 
всех сетях глиняные замки, 
но это очень большая ра
бота.

Теперь можно только га
дать, как попала в подвал 
вода. Когда копали котло
ван под строительство объ
екта, ее не было. Возможно, 
сказалось то, что место 
здесь низкое, дренажа ни
какого не было, и в под
вал просочилась часть по
верхностных вод из лужи, 
которая образовалсь на 
территории комбината пос
ле обильного снегопада в 
мае... Нельзя не учитывать 
и того, что подводящие се
ти в этом квартале старые, 
а грунт при производстве 
земляных работ постоянно 
сотрясали бульдозерами, 
клин-бабами.

Главная задача строите
лей в настоящее время

1да КПСС—в жизнь!

творить решения съезда партии в жизнь и, если говорить конкретнее, как полнее использовать резервы нашего коллектива на выполнение производственных задач.— Знания, которые несете вы людям, должны превращаться в убеждения, а они воплощаться, в конкретные дела, — сказал во вступительном слове Н. И. Давыдов. — Это главное в работе пропагандистов.С большим вниманием собравшиеся прослушали выступление начальника комбината А. К. Ежова,

СКОЛЬКО ЖДУТ 
ОБЕЩАННОГО

(СУ-1 и СУ-29) закончить 
на детском комбинате все 
работы по благоустройству, 
сделать хорошую верти
кальную планировку, от
мостки, дорожки...

И вот вместе с заведую
щей Л. И. Потеряевой мы 
проходим по территории 
детского комбината № 536. 
Людмила Ивановна расска
зывает, что отделочными 
работами, выполненными 
СУ-1 внутри здания, в об- 
щем-то, довольна. Строи
телями постелен хороший 
линолеум, закрыты парке
том регистры отопления.

— А вот для наружных 
дел у работников СУ-1 
старанья явно не хватило. 
Видите, как уже сейчас от
летает краска с фасада, а 
что будет дальше. А до
рожки, по которым мы 
идем? Разве нельзя было 
их сделать лучше? Взгляни
те на качели, что поставле
ны для детей на игровых 
площадках. Они очень не
удобны и не всякий ребе
нок согласится на них пока
чаться. Не практичны и 
ящики для игрушек на лет
них верандах. Сделаны они 
из ДСП, дверцы у многих 
уже отвалились.

Очень беспокоит, устано
вит ли здесь СУ-1 малые 
формы, предусмотренные 
проектом, когда и как по
строит и оборудует спорт
площадку?

Немало претензий выска
зала заведующая и в адрес 
СУ-29. Так, у отмостки, сде
ланной нулевиками, не вы
держаны уклоны. На такой 
дорожке из плит немудре
но поломать ноги и взрос
лому.

Нет, здесь, на территории 
детского комбината, нужно 
все явно переделать и сде
лать как следует.

который обрисовал перспективы дальнейшей работы коллектива, отметил «узкие» места наших стройуправлений, ответил на вопросы пропагандистов.Пропагандист — это человек, работающий с людьми. Естественно, что слушатели задают ему волнующие их вопросы. Такие «острые» вопросы, как нехватка магазинов в микрорайоне «Комсомольский», обеспечение сотрудников комбината путевками в детские учреждения, благоустройство новых микрорайонов и другое, также были об-

Обойдя территорию ком
бината, мы спускаемся в 
подвал. Дальше входной 
двери, покоробившейся от 
воды, пройти без сапог не
возможно, хотя большую 
часть воды удалось уже от
качать, а ведь здесь долж
ны находиться кладовые, 
лари для овощей, холо
дильное оборудование. 
После того, как удастся 
осушить подва-л, СУ-1 пред
стоит выполнить ремонт
ные работы. На все это 
необходимо время.

— Значит комбинат не 
будет открыт еще очень 
долго? — спрашиваю у заве
дующей после осмотра 
подвала.

— Все зависит от того,— 
отмечает Людмила Иванов
на, — разрешит ли нам от
крыться санэпидстанция 
Кировского района.

Кроме того, после поло
жительного решения СЭС 
необходимо время, чтобы 
укомплектовать комбинат 
сотрудниками. У нас шесть 
групп, в том числе две 
ясельные, четыре дошколь
ных. Наш коллектив со
стоит пока только из ше
сти человек, необходимо 
принять еще тридцать. 
Столько обслуживающего 
персонала полагается иметь 
по штату. Люди к нам при
ходят, просятся на работу, 
но взять их мы не можем, 
так как разрешения на от
крытие детского комбината 
еще нет.

И еще. В комбинате до 
сих пор нет телефона, так 
как СУ-29 не сдало теле
фонную канализацию
«Промсвязьмонтажу» под 
укладку кабеля.

Остается задать вопрос 
объединенному постройко- 
му: когда же будет открыт 
детский комбинат?

суждены в ходе разговора.Пропагандисты В. И. Гирин (СУ-27), А. С. Фадеев (СУ-1) поделились опытом своей работы. Об улучшении качества учебы на встрече выступили заведующие парткабинетами Н. А. Малкова (завод ЖБИ имени Ленинского комсомола) и А. И. Зна- менщикова (ДСК).В память о встрече пропагандистам были вручены книги.
В. ВЯТКИН.

На снимках: пропаган
дисты комбината на встре
че с руководством ДСК; 
выступает заместитель 
секретаря парткома Н. И. 
Давыдов.

Фото В. Калимасова.
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Свыше двадцати лет 
трудится в комбинате 
Тамара Яковлевна Ба- 
лукова. В настоящее 
время ' она работает ма
ляром в У ПТ К, возглав
ляет бригаду. Является 
ударником коммунисти
ческого труда. Неодно
кратно поощрялась ру
ководством У ПТ К, и ком
бината. Снимок, кото
рый сегодня публикует
ся в газете, сделан в 
один из субботников, в 
котором принимала уча
стие передовая работни
ца.

На снимке: Т. Я. Ба- 
лукова, маляр У ПТ К.
Фото В. Калимасова.

* Новости ДСК

В честь дня 
рождения

С) /Л УДАРНЫХ не 71 I дель—дню рожде 
ния цеха—с такой 

инициативой в цехе 
ячеистого бетона высту
пил организованный 
Комсомольске - моло
дежный коллектив, ко
торый возглавили бри
гадир Виталий Дружи
нин и групкомсорг 
Игорь Раецкий.

Напомним, что кол
лектив цеха № 4 20- 
летие со дня основа
ния отметит 17 октября 
этого года.

Внедряется

новинка
ШИЕШНШ1ШШИШ’’

Конструкторское бю
ро завода ЖВИ им. 
Ленинского комсомола 
разработало бухто- 
разматыватели, позво 
ляющие применять 
бухты свыше одной 
тонны.

Новинка заводских 
рационализаторов уже 
внедрена в цехе № 2, 
на очереди — цехи 
№ 6 и 9 завода.

Началось
ПШ1ШШ1Ш11Ш1ШШН1ШШ11Ш1

лето
ШШШ11ШШШШШ

В пионерском лаге
ре им. Ю. А. Гагарина 
началась первая сме
на. На прошлой неде
ле состоялось торжест
венное открытие пио
нерлагеря.

Отдых начался у 
360 пионеров и школь
ников — детей работ
ников нашего комби
ната.

* ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ
И КАЧЕСТВО!
ПНЕВМАТИЧЕСКАЯ 

УСТАНОВКА
ДЛЯ ПОДАЧИ КЕРАМЗИТА 

НА ЭТАЖИ И КРОВЛЮ 
Рационализаторами произ

водственного объединения 
«Ставропольсель х о з т е х- 
строй» предложена установ
ка для пневматической по-
дачи керамзита на высоту 
до 10 метров, которая со
стоит из бункера-накоп.ите 
ля для керамзита, вентиля
тора высокого давления, за
слонки, гофрированного ру
кава, направляющего фар
тука, полужесткой муфты. 
Бункер представляет собой 
емкость, изготовленную из 
листовой стали в виде четы
рехугольной усеченной пи
рамиды суженным основа
нием *<низу.

Подача керамзита произ
водится из бункера накопи
теля с помощью вентиля
тора, загрузку керамзита в 
бункер осуществляют авто
мобилем-самосвалом.

Установка проста в экс
плуатации. Обслуживает ее 
рабочий из бригады кро
вельщиков без отрыва от 
основной работы. В его 
обязанности входят включе
ние и выключение вентиля
тора, открывание и закры
вание заслонки.

Экономический эффект 
за год 4500 рублей. ■

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ 
ДЛЯ МОНТАЖА 
И ДЕМОНТАЖА 

БАШЕННОГО КРАНА
МСК-725 (МСК-10-20|

При монтаже и демонта
же башенного крана! стре
ловые расчалы' привязыва
ются, как правило, к метал
локонструкции портальной 
секции, что приводит к 
преждевременному износу 
стального троса, снижает 
надежность крепежа, а так
же вызывает большие поте
ри рабочего времени. Кро
ме того, этот метод креп
ления является физически 
тяжелым для монтажников.

Рационализаторы треста 
«Строймеханизация-2» Глав- 
ленинградстроя разработа
ли и внедрили приспособ
ление для монтажа и де
монтажа башенного крана 
в коротком исполнении со 
снятой стрелой. При этом 
стреловые расчалы крепят
ся коушами за пальцы сое
динения башни крана с по
воротной платформой.

Приспособление может 
использоваться на башен
ных кранах, устанавливае
мых на заводах железобе
тонных изделий, домострои
тельных комбинатах и дру
гих объектах в различных 
отраслях народного хозяй
ства.

Для выполнения монтажа 
изготовляются специальные 
пальцы, которые удлиняют
ся на толщину двух коушей, 
конец каждого пальца про
тачивается под диаметр 
коуша. Перед проточкой на 
конце пальца высверливает
ся отверстие для шпли.нто-
вания.

При использовании спе
циальных пальцев рабочее 
время на монтаж и демон
таж башенного крана сокра
щается на 50 процентов, 
трос не перегибается, по
вышается техника безопас
ности, исключаются тяже
лые физические операции.

Годовой экономический 
эффект от внедрения при
способления 0,9 тысячи руб
лей.

УСТРОЙСТВО БЕТОННЫХ 
ПОЛОВ МЕТОДОМ

ВИБРОВАКУУМИРОВАНИЯ 
С МОЗАИЧНЫМ 

ПОКРЫТИЕМ
В г. Омске разработана 

новая технология по устрой
ству мозаичных покрытий 
по бетонному основанию, 
выполненному методом 
вибровакуумирова.ния.

Технология по устройству 
мозаичного покрытия вклю
чает следующие технологи
ческие операции.

Выполняется бетонное 
основание методом вибро- 
вакуумирования с соблюде
нием всех технических тре
бований. Через 30 минут на 
бетонное основание укла
дывается мраморная крош
ка (должна быть промытой 
и одной фракции). Фракция 
крошки зависит от рисунка 
пола. Крошка укладывается 
сплошным ковром на бе
тонную поверхность. На ко
вер из мраморной крошки 
насыпается цемент. После 
проведенных операций пу
скается заглаживающая ма
шина марки СО-91.

Происходит естественное 
соединение в единое целое 
бетонного основания с мра
морной крошкой, окутан
ной цементным молочком. 
Для набора необходимой 
прочности бетонное основа
ние, покрытое мраморной 
крошкой, обрабатывается 
шлифовальными машинами 
примерно через 18 часов 
после укладки (в зависимо
сти от температуры возду
ха).

Устройство бетонных по
лов методом вибровакууми
рования с мозаичным по
крытием по сравнению с 
устройством мозаичного по
ла обычным способом дает 
снижение трудозатрат на 
11,63 человеко-дня на 100 
квадратных метров покры-

тия. Годовой экономический 
эффект составляет 177,8 
рубля.

ДЕКОРАТИВНАЯ ОТДЕЛКА 
ФАСАДОВ ЗДАНИЙ

ПЕСЧАНО-МАСТИЧНЫМИ 
СОСТАВАМИ

В качестве полимерного 
связующего при отделке 
полимерминеральными ра
створами и мастиками ис
пользуются дисперсия ПВА, 
латексы синтетических кау
чуков — СКС-30, СКС-65 и 
эпоксидные смолы. Напол
нителями являются кварце 
вый песок, маршалит.

С увеличением примене
ния ПВА и СКС-65 на отде
лочных работах возникла 
острая нехватка этих мате
риалов, а применение эпо
ксидных смол для массо
вого строительства часто 
экономически не оправда 
но.

Специалисты Казанского 
треста «Оргтехстрой» пред
ложили декоративную от
делку фасадов зданий на 
основе белого цемента, ла
текса ДВХБ-70, выпускаемо
го в Казани на заводе име
ни Кирова, и местного пес 
ка из карьера Куль-Урам.

По составу работ этот 
способ похож на способ от
делки поверхностей с тяже
лыми наполнителями, но 
является менее трудоем
ким. В него входят следую
щие операции: подготовка 
поверхности (подмазка, за
делка раковин, околов), уст 
ранение имеющихся дефек
тов заделки стыков пане
лей, грунтовка 12-процент
ным латексом ДВХБ-70.

Покрытие поверхности 
песчано-мастичными соста
вами более долговечно, в 
2—3 раза дешевле по срав
нению с растворами с тяже
лыми заполнителями. Они 
легко поддаются нанесению 
механизированным методом 
пневмонабрызга. Произво
дительность труда повыша
ется в 2—3 раза.

• • •

Более подробно сведения 
об этих новшествах можно 
получить в Свердловском 
центре научно-технической 
информации и пропаганды 
по адресу: Свердловск, 
ул. Малышева, 101, или по 
телефону 55 15-85.

Подготовил 
В. КАЙГОРОДОВ, 

инженер отдела 
пропаганды ЦНТИ.

«БИБЛИОТЕКАЖДЕТПОМОЩИ»
На заметку под этим за

головком, опубликованную 
в нашей газете 8 мая, 
председатель объединенно
го постройкома М. Н. 
ИВОИЛОВ отвечает, что 
библиотека из неприспо
собленного здания в под
вале ДК им. Горького бу
дет переведена в новое 
здание по ул. Большако
ва. В настоящее время 
СУ-15 готовит объект к 
сдаче.

21 июня—День медицинского работника ...... -_ ___ _ -. -.

Здоровье строителей
«Нет заботы более важ

ной, чем забота о здо
ровье советских людей».

Л. И. БРЕЖНЕВ.
Коллективы ДСК, как и 

ряд других строительных 
трестов Главка, обслужи
вает III поликлиническое 
отделение городской кли
нической больницы № 7, 
где заведующей Татьяна 
Владимировна Фоминце- 
ва. В поликлинике строи
телей, которая работает с 
1976 года, 9 участков.

— В январе этого го
да, — рассказывает за
ведующая, — проводился 
смотр-конкурс за право 
называться лучшим ле
чебным учреждением 
района, лучшим здрав
пунктом промышленного 
предприятия. Участвова
ли в нем и врачи. Среди 
поликлиник района, об
служивающих рабочих 
промышленных предприя
тий, первое место по всем 
показателям работы за 
прошлый год, культуре 
обслуживания заняла на
ша поликлиника. Среди 
цеховых врачей, района, 
представивших на кон
курс все разделы работы, 
победителем признана уча
стковый врач-терапевт 
ДСК А. П. Пиявка. Здрав
пункт ДСК (заведующая 
Татьяна Павловна Поты- 
рина) также успешно вы
ступил на (прошедшем 
смотре и завоевал третье 
место среди здравпунктов 
промпредприятий Киров
ского района.

В своей поликлинике 
строители могут получить 
врачебную помощь невро
патолога, отоларинголога, 
хирурга, окулиста. Есть 
здесь физкабинет, осна
щенный современной тех
никой, иглотерапия, мас
сажная и т. д.

— И все-таки нам 
уже тесно, — подчерки-

вает Татьяна Владими
ровна. — В шести каби
нетах работают десять 
терапевтов. Нужны ста
ционар и неврологические 
койки, свой транспорт, а 
то иногда больных с тем
пературой приходится от
правлять домой на трам
вае.

Труженики комбината 
хорошо знают своих участ
ковых врачей - терапев
тов Альбину Петровну 
Пиявку и Марину Але
ксеевну Искоских. Вра
чи — частые гости на 
объекте, (куда выезжают 
нередко в составе врачеб
ных (комплексных) и ин
женерно - врачебных 
бригад, ведут анализ за
болеваемости своих паци
ентов и медосмотры, изу
чают условия труда и бы
та строителей, выступают 
с лекциями и беседами 
на стройплощадках. 
Профосмотры, донорство, 
консультации и многое 
другое — вот разно
образный и хлопотливый 
круг забот и обязанностей 
наших медиков.

— Нам очень хотелось 
бы, — подчеркивает Аль
бина Петровна, — чтобы 
строители лучше знали 
свои лечебные учрежде
ния. За комбинатом за
креплены два здравпунк
та. В первом (стационар
ном) — он находится на 
улице 8-е Марта (с зуб
ным и физкабинетом) и 
работает с 16 до 19 ча
сов — трудящиеся могут 
пройти курс физиолече
ния, электрофореза, 
УВЧ, токов Бернара. 
Есть здесь и кварц (ме
стный и общий), ингаля
тор. Другой здравпункт— 
передвижной, — на ули
це Мичурина.

А какой прекрасный 
профилакторий с грязе- 
водолечебницей в завод
ском поселке! Приходи,

* Газета выступила. Что сделано?

«У СЕМИ НЯНЕК»
По заметке «У семи нянек», опубликованной в га

зете «Свердловский строитель» 8 мая, проведено за
седание президиума объединенного постройкома, на 
котором присутствовали работники ДК им. Горького 
и председатели построечиых комитетов. Намечено 
закрепить за каждым строительным управлением ра
ботника ДК им. Горького по организации и разви
тию художественной самодеятельности в коллекти
вах. Обязали также председателей постройкомов при 
перевыборах профсоюзных органов подобрать актив
ных председателей культурно-массовых комиссий, 
способных организовать в управлениях художествен
ную самодеятельность.

М. ИВОИЛОВ, 
председатель объединенного 

постройкома ДСК.

лечись в- любое время го
да, сочетай труд с забо
той о своем здоровье, но 
почему-то многие строи 
тели не посещают его. А 
ведь это можно делать и 
после трудовой смены.

Вместе с тем, рассказы
вая о своей работе, вра
чи с тревогой отмечали 
рост заболеваемости в 
ДСК. Причины этого — 
необеспеченность строи
телей надлежащими быто
выми условиями. На объ
ектах СУ-13 и СУ-15 
(здесь больше всего жа
лоб) редко бывает питье
вая вода, рабочие не по
лучают иногда и горячую 
пищу. Не обеспечиваются 
объекты во время произ
водства отделочных работ 
и централизованным теп
лоснабжением.

Подобные упущения в 
организации труда и бы 
та строителей намного ус
ложняют работу врачей, 
требуют от них настояще
го подвижничества, боль
ших кропотливых усилий.

Не всегда, к сожале
нию, и сами строители 
бережно относятся к сво
ему здоровью. Медиков 
беспокоит, например, воз
растающее число случа
ев бытового травматизма, 
отсутствие должного конт
роля со стороны построй
кома и страхделегатов за 
соблюдением пациентами 
режима больничного ли
ста.

В две смены, с 8 утра 
до 13 и с 15 до 20 часов, 
принимают участковые 
врачи ДСК тружеников 
комбината. Ни один из па
циентов не уходит из ле
чебного учреждения, не по
лучив соответствующей 
врачебной помощи, кон
сультации, рекомендации 
по лечению, доброго со
вета.

Спасибо им за это!
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* Человек и природа 22

ОНИ НУЖДАЮТСЯ в
ПРИХОДОМ дол

гожданных теплых
дней возрастает по

ток горожан, стремящихся 
побывать в выходные дни 
на природе. Что ж, жителям 
нашей области есть где от
дохнуть. Площадь лесных 
угодий области составляет 
19 миллионов 400 тысяч гек
таров. В основном это ме
ста обитания диких зверей 
и птиц, так как охотничьи 
угодья занимают площадь 
17 миллионов 688 тысяч 
гектаров.

В летние месяцы горожа
не могут встретить в леса', 
и зайчат, и лосят, и других 
детенышей диких животных. 
Многие из отдыхающих пы
таются поймать их и увезти 
с собой в город, считая ча
сто, что зверьки или птен
цы потерялись. И ошибают
ся. На лесной поляне, в по
ле, на берегу реки или озе

* Строители—пятилетке!- - - - - -

КОНКУРСЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ1981 год, первый год одиннадцатой пятилетки, проходит под знаком исторических решений XXVI съезда нашей партии. Партийный комитет, объединенный постройкой, комитетВЛКСМ, управление ДСК и редакция газеты «Свердловский строитель» объявили конкурсы 
«Строители — пятилет

ке!» под девизом «Решения XXVI съезда КПСС— в жизнь!» для читателей, рабкоров, стенгазетчиков и журналистов редакций газеты и заводского радиовещания на лучший материал, который бы интересно и ярко рассказал о труде свердловских домостроителей • в 1981 году, о людях ДСК, претворяющих в жизнь решения съезда КПСС.
В конкурсе могут уча

ствовать все строители, 
представившие в газету 
письма, заметки, статьи, 
корреспонденции, фото
снимки, рисунки, в ко
торых рассказывалось бы 
о труде и отдыхе моло

* Уголок ГАИ

На дороге-
дети

Серьезную тревогу у со
трудников ГАИ вызывают 
участившиеся случаи дет
ского травматизма в горо
де. Достаточно сказать, что 
только за четыре месяца 
1981 года с участием де
тей произошло 65 дорож
но-транспортных происше
ствий, при которых четве
ро детей погибло, а 62 
получили травмы. Причем 
большинство случаев про
изошло по вине школьни
ков.

Ученик 2 класса школы 
№ 80 Кузнецов Сергей, на 
улице Кировградской, вы
бежал на проезжую часть 
из-за стоящего автобуса и 
был сбит проходящей ав
томашиной. А первокласс
ник школы № 65 Юра Чи- 
колдаев неожиданно вы
бежал между двумя трол
лейбусами, стоящими на 
остановке, .и попал под ко
леса машины. Такое вне
запное появление перед 

ра лесные обитатели у себя 
дома. Просто взрослые зве
ри и птицы более опытны 
и смогли надежно укрыть
ся от человека, поэтому их 
не видно. Вот почему луч
ше всего оставить зверьков 
и птиц там, где они находи
лись, не пытаться увезти их 
в городскую квартиру, где 
Пни через- некоторое время 
все равно погибнут, вырван
ные из привычной среды 
обитания, как бы мы ни 
ухаживали за ними.

Нередко нас, работников 
охотничье - промыслового 
хозяйства, спрашивают: ве
дется ли какой-то учет чис
ленности диких животных, 
много ли в наших лесах 
зверей и птиц? Отвечаю 
всем интересующимся, что 
подсчет поголовья лесных 
обитателей проводится по
стоянно, но сказать, что зве
рей и птиц в наших лесах 

дых строителей, о ваших 
товарищах по труду, ве
теранах коллективов, на
ставниках, активистках.Особое внимание будет придано тем материалам, в которых пойдет речь о передовом опыте стройуправлений, активных рационализаторах, победителях социалистического соревнования, о борьбе за качество домостроения, внедрении 141-й серии.Конкурсы проводятся

+ ИЗ СНИМКОВ, ПРИСЛАННЫХ НА конкурс. 
В лесах развешаны картины Левитана...

Фото Ю. Ениватова, мастера СУ-28.

автотранспортом очень ха
рактерно для детей. И ча
ще всего это бывает на 
участках дороги, между 
перекрестками, где води
тель психологически не 
подготовлен к встрече с 
пешеходами и вовремя не 
успевает остановиться.

Так пострадал и перво
классник школы № 3 Бас- 
салыгин Дима, второкласс
ник школы № 109 Вебер 
Женя, ученик 1 класса 
школы № 66 Петя Кащеев 
и ученица школы № 63
Кобякова Наташа.

Вое они, нарушив пра
вила дорожного движения, 
стали причинами создания 
аварийных ситуаций на до
рогах.

Начались школьные кани
кулы. Дети, оставшиеся в 
городе, больше предостав
лены себе. Как пройдут 
эти каникулы, зависит и от 
нас, взрослых. Необходимо 
постоянно напоминать де
тям об опасности игр на 
дорогах и к чему ведут 
неосторожность и несоб
людение Правил дорожно
го движения.

М. СТАРОСТИНА, 
инструктор ГАИ.

ЗАЩИТЕ
достаточно много, нельзя. 
Отдельные виды пушных 
зверей, например, выдры, 
норки, а также енотовидной 
собаки, встречаются исклю
чительно редко, хотя лес
ные угодья области могут 
принять и прокормить зна
чительно большее количе
ство зверей и птиц. Поэто
му в последние годы работ
ники леса проводят боль
шую работу по искусствен
ному расселению диких жи
вотных.

Благодаря проведению 
этих мероприятий удалось 
довести численность косули 
до 2440 голов, кабана до 
3300 голов, бобра до 3300 
штук. Поголовье лося в на
ших лесах за последние го
ды увеличилось до 42 ты
сяч, зайца-беляка до 175 
тысяч, белки — до 79 600.

По нашим подсчетам, в 
лесах области на.считывает-

до 7 ноября 1981 года.За лучшие публикации устанавливаются следующие премии:для авторов — общественных к ор есп о н ден- тов и рабкоров: первая— 30, вторая — 25, третья — 20 рублей;для редколлегий стен- газет стройуправлений, активно сотрудничающих на страницах «Свердловского строителя»:первая — 35, вторая — 30, третья — 25 рублей;для фотолюбителей и общественных фотокорреспондентов: первая —: 25, вторая — 20, третья — 15 рублей;для сотрудников редакций газеты и заводского радиовещания: первая — 45, вторая — 35, третья — 30 рублей.Для подведения итогов конкурсов учреждено жюри.Итак, слово за вами, рабкоры и стенгазетчики!

СЛЕСАРЬ Егоркин 
поспорил с мон
тером Климовым, 

что перед самым вхо
дом в управление яму в 
полный рост выроет, и 
это сойдет ему с рук.

— Ври, да знай меру!
— А вот завтра уви

дишь. Готовь бутылку.
Наутро Егоркин надел 

рукавицы, взял лопату 
и приступил к делу. 
Климов сел поодаль на 
принесенный стульчик.

Первой на работу при
шла секретарша Галочка 
в новеньких сапожках. 
Осторожно пробралась 
вдоль стены на ступень
ки и бросила Егоркину:

— Хотя бы на одну 
сторону землю кидал!

А тот нарочно швы
рял ее веером, чтоб мень
ше прохода осталось.

— Перебьешься! — 
буркнул в ответ.

Остановился бухгал
тер Силкин, посочувст
вовал:

— Взял бы ты совко
вую — быстрее б дело 
пошло.

г- И штыковая — мо
лодец! — возразил Егор- 

ся 15180 штук горностая, 
7400 штук колонка, 2000 со
болей, обитает 800 красных 
лисиц.

Есть у нас и бурые мед
веди — их 1880, и волки, 
которых более тысячи, и 
рыси — 1540 штук. Среди 
пернатых в уральских ле
сах можно встретить дикую 
утку, тетерева, глухаря.

Даже при таком, конечно, 
небольшом количестве ди
ких животных и птиц любой 
из горожан, бывая в лесу, 
может встретиться с его 
обитателями. И здесь все 
дело в том, с какими наме
рениями вы идете в лес. 
Если с фотоаппаратом, от
дохнуть в общении с приро
дой, с ее обитателями, это 
можно только приветство
вать. А если с ружьем, что
бы истреблять лесных жи
телей, — это несомненное 
зло. В нашей области всего 
около двух с половиной 
тысяч общественных инс
пекторов, более двух тысяч 
членов специальных добро
вольных народных дружин. 
Такому небольшому отряду 
помощников леса с защитой

* Юмореска

Яма
кин. Он уже углубился 
по колени и теперь жа
лел, что поспорил с 
Климовым, который си
дел, глядел да покури
вал: грунт пошел тяже
лый — глина с гравием.

— Нашел время! — 
проворчал завхоз Чухнов, 
ступая резиновыми са

погами прямо по глине.
— Ночью, что ль? — 

огрызнулся Егоркин.
Грунт полегчал, и сле

сарь уже достиг пояс
ной глубины.

Подкатил на своем 
«Запорожце» механик 
Гулькин — непосредст
венный руководитель 
Егоркина. Видя, как тот 
взопрел, пошутил:

— А ты через раз 
бросай! Помог бы това
рищу, — обратился он к 
Климову, — чего зря 
сидишь?

— Сам справлюсь, — 
проворчал Егоркин. 

его обитателей не справить
ся. Все зависит от нашей с 
вами добровольной помощи 
и поддержки.

А о том, что браконье
ров у нас еще достаточно, 
что любители незаконно по
пользоваться народным 
добром еще не перевелись, 
говорят следующие факты.

Только в прошлом году 
было выявлено 292 наруши
теля правил охоты, конфис
ковано 425 ружей, 13 злост 
ных браконьеров осуждено 
на различные сроки лише
ния свободы, еще на вось
мерых дела переданы в на
родные суды.

Кроме браконьеров, у 
лесных обитателей и так 
хватает врагов. Только в 
прошлом году отстреляно 
125 волков и 2,5 тысячи 
бродячих собак, которые 
стали настоящим бедствием 
леса. Зафиксированы даже 
случаи- нападения одичав
ших собак на взрослых и 
детей. Эти собаки — ре
зультат дальнейшей урбани
зации. Переезжая в благо
устроенные квартиры из

Лопата снова скрежет
нула по гальке, и он 
подумал: «Неужто ни 
одного въедливого не 
найдется, чтоб поинтере
соваться, а зачем я ко
паю?» .

Таковых не было. Роет 
человек — значит, надо: 
так просто никто землю 
ворочать не станет...

Подъехал главный ин
женер Сыроежкин.

— Доску перекинул 
бы, — вразумил он, по- 
молодому перепрыгивая 
через землекопа. — Эй, 
кто там! Принесите-ка 
сюда пару горбылей!

Сам Петр Петрович 
молча прошествовал по 
импровизированному мо
стку, даже не удостоив 
Егоркина взглядом. А 
тот уже с головой зарыл
ся — только комья 
вверх летели.

— Шабаш! — сказал 
Климов. — Твоя взяла.

И, между прочим, яма 
у управления до сих пор 
целехонька. Можете по
смотреть. Правда, к гор
былям приделали пе
рила.

А. АНДРОНОВ. 

частных домов, горожане 
обычно бросают своих чет
вероногих друзей. Одичав, 
собаки сбиваются в стаи, 
уходят в леса, вырывают 
там логова и продолжают 
вести дикую жизнь. При 
чем бороться с ними на
много сложнее, так как они 
хитрее волков и неплохо 
знают, как действуют люди, 
чего от них можно ждать. 
Поэтому в настоящее время 
специалисты выявляют и ре
гистрируют всех бродячих 
собак, продолжают их от
стрел в лесах нашей обла
сти.

Только наша с вами об
щая забота о лесах и их 
обитателей поможет сохра
нить и лесной фонд, и уве
личить поголовье диких жи
вотных и птиц, которые^ до
ставляют столько радости 
истинным любителям при
роды, нам и нашим детям.

А. ДЕЙЦЕВ,
старший охотовед 

охотничье-промыс левого 
хозяйства.

лДорогие строители! Познакомьтесь с мероприятиями и кинопрограммой, которые вам предлагает Дворец культуры строителей им. М. Горького в июне.
Сегодня в клубе «Огонек» в 18.00 начнется кинопрограмма.
20 июня. Вечер отдыха «Для тех, кому за тридцать». Начало в 18.00.
21 июня. Дискотека для молодежи. Начало в 20.00.
23 июня. Клубный день на стройплощадке, СУ-28. Начало в 11.30.
25 июня. Для молодежи, проживающей в общежитии № 2. В 20.00 начнется тематический просмотр фильмов «Молодежи о законе».
26 июня. Клуб «Огонек». Кинопрограмма. Начало с 18.00.
27 июня. К Дню советской молодежи. Музыкально - танцевальный вечер. Начало в 20.00.
28 июня. Праздник двора, посвященный Дню советской молодежи. Состоится в микрорайоне общежитий на ул. Большакова. Начало в 19.00.
30 июня. Для строителей СУ-20. Общественно- политические чтения «Планы партии — планы народа». Тема: «Экономическая стратегия КПСС на современном этапе». Начало в 12.00.
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